

BAB V PENUTUP

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil temuan penelitian dan pembahasan mengenai perilaku prososial pada relawan komunitas peduli kanker anak dan penyakit kronis lainnya (KPKAPK) kota Palembang. Maka secara umum ketiga subjek memiliki motivasi yang sama yaitu atas dasar altruis dalam bergabung sebagai relawan. Selain itu motivasi pada subjek yang benar-benar ikhlas tanpa ada kepentingan pribadi dapat di lihat dari komitmen ketiga subjek yang memutuskan untuk tetap menjadi relawan.

Adapun alasan relawan mampu bertahan karena relawan telah menemukan atau terpenuhinya dimensi fungsionalitas diri subjek sebagai relawan. Hal ini menimbulkan rasa bermanfaat bagi orang lain yang membuat subjek ingin melakukan hal itu beruang kali, dimensi fungsionalitas diri sebagai relawan tersebut meliputi dimensi nilai, dimensi pemahaman, dimensi peningkatan inventori, dimensi karier, dimensi sosial dan dimensi proteksi diri.

Sedangkan kendala yang dihadapi ketiga subjek pada dasarnya adalah berbeda-beda sesuai divisi relawan yang dijalani subjek. Namun ketiga subjek memiliki kesamaan sikap dalam menghadapi kendala yang ada ketimbang menjadi relawan yang pasif dan mengundurkan diri. Hal ini membangun jiwa komitmen menjadi semakin kuat dan menjadikan subjek mampu bertahan sebagai relawan di KPKAPK.

5.2 Saran

Dari penelitian ini, peneliti memiliki beberapa saran sebagai berikut :

5.2.1 Untuk para relawan

Hendaknya para relawan memahami tanggung jawab dan tujuan bergabung ke dalam komunitas, setidaknya jangan

menjadikan komunitas sebagai batu loncatan mencapai kepentingan pribadi semisal dekat dengan dosen, syarat beasiswa dan lain sebagainya. Pentingnya niat bersungguh-sungguh untuk membantu orang lain adalah hal mutlak yang harus dipegang setiap relawan.

5.2.2. Keluarga

Diharapkan bagi keluarga yang bersangkutan tetap selalu memberikan dukungan dan selalu mendoakan dalam hal kebaikan.

5.2.3 Masyarakat

Diharapkan masyarakat juga lebih memahami kendala-kendala yang dihadapi relawan sehingga dapat memberikan bantuan baik secara moril maupun materil. Setidaknya dengan demikian kegiatan komunitas yang mengatas namakan kebaikan bagi orang banyak dapat terlaksana dan semakin berkembang.

5.2.4 Pemerintah

Adanya kegiatan KPKAPK adalah karena kurangnya kemampuan pemerintah dalam memberikan layanan kepada para pasien dalam menjalani proses pengobatan. Program rumah singgah yang di jalankan oleh KPKAPK adalah salah satu bentuk meringankan beban pasien dan keluarga dalam mengurangi pengeluaran untuk tempat menginap, harapan kedepannya semoga pemerintah melalui Dinas Sosial maupun Kesehatan mampu berkontribusi dalam keberlangsungan program ini kedepannya.

5.2.5 Peneliti Berikutnya

Untuk peneliti berikutnya yang berminat untuk mendalami permasalahan dan mengungkap topik yang saa dengan penelitian ini, hendaknya agar dapat memakai subjek yang berbeda serta karakteristik yang lebih unik, nantinya agar informasi dan data yang terkumpul tidak monoton dan sama serta mampu memaparkan aspek-aspek dan menemukan teori baru dengan sudut pandang yang lebih variatif.